
Г ородские вести 
П о закону "Об охране о к р у ж а ю щ е й 

п р и р о д н о й с р е д ы " , все предприятия города 
получат разрешение на выбросы и сбросы 
ВреДных веществ. Соответствующее распоря
жение мэрии вышло еще в апреле прошлого 
года, ни одно городское предприятие такого 
разрешения не имеет. В связи с этим, админи
страция и горсовет обратились с предложением 
в зональный комитет по экологии и природо-

. пользованию взымать плату за вредные выбро
сы с предприятий города, как за сверхнорма
тивные. Это означает, что платежи будут брать
ся из прибыли предприятий, а не из себестои
мости продукции, как при нормативных плате
жах. Тем самым, "потолок" платы бозрастает 
почти в 10 раз. 

* * * 
П о м н е н и ю начальника управления ма

териальных ресурсов Георгия Пивоварова, из
бежать очередного роста цен на продукты пи 
тания практически невозможно. Неутешитель
ные прогнозы показывают, что к концу февраля 
стоимость основных продуктов может увели
читься на 25—30 процентов. В первую оче
редь, это касается хлеба и молока, 

* * * 
П о д в е д е н ы и т о г и по бюджету экологиче

ского фонда за 1992 г. Одним из самых значи
мых мероприятий стал выход фонда на новые 

К оружию? 
Бывший ДОСААФ, ныне городская оборон

но-спортивно-техническая организация, по 
стоянно занималась пропагандой спортивной 
пулевой стрельбы и обеспечением спортив

ным оружием. В последнее время в адрес 
РОСТО раздаются телефонные звонки. Горо
жане просят помочь им в приобретении для 
самообороны газовых баллончиков и газовых 
пистолетов. 
• Руководство РОСТО принимая в расчет, 
просьбы горожан и соответствующее решение' 
Малого Совета от 1 декабря 1992 г. заключи
ло договор с Ижевским механическим заво
дом на поставку газовых баллончиков и газо
вых пистолетов. Первая партия этого оружия 
уже поступила в город. Есть также договорен-

отношения с предприятиями. Например, под 
кредит были даны средства на разработку н о 
вых технологий очистки сточных вод, также на 
кредитной основе были выделены деньги на 
строительство новых природоохранных объек
тов коксохимического производства ММК. 

Что касается городских программ, то здесь 
закончена работа над составлением карты ра
диационного фона территории города, для ра
бот по озелению улиц была приобретена у с т а 
новка "Крот" для пересаживания крупных д е 
ревьев; закуплен в больших количества поса
дочный материал. Шесть с половиной миллио
нов рублей были выделены на строительство 
жилья для переселения жителей из санитарной 
зоны комбината. 

Подготовлен проект бюджета экологического 
фонда на 1993 год, сейчас проходит его согла
сование. В этом году все средства планируется 
пустить на городские нужды, а именно, на озе
ленение, строительство объездных дорог, про
ектирование завода по переработке бытовых и 
промышленных отходов и на многие другие 
экологические мероприятия. 

* * * 
На п р о ш л о й н е д е л е начальник управления 

охраны здоровья и социальной защиты населе
ния Юрий Леоно^принимал участие в работе 

ность с этим заводом о создании на базе Р О С -
ТО, фирменного магазина "Ижевские ружья". 

— Кроме оружия для личной защиты, — а в 
этот комплект входят три вида газовых писто
летов, два вида газовых баллончиков и наручни
ки новой конструкции, — рассказывает пред
седатель городского РОСТО В. Муровицкий, — 
мы закупили и спортивное оружие моделей: 
ИЖ-38; 53, 60. А как же спортивно-охотничий 
инвентарь.1 

— Кто стал первым обладателем газового 
оружия? 

— Как вы знаете, администрация Правобе
режного района вновь создает общественные 
формирования по обеспечению общественного 
порядка. От нее получен большой заказ. 

На снимках : новое о р у ж и е . 
Ф о т о Ю. П О П О В А . 

Уроки экологии 
На минувшей ^еделе экологическая служба 

комбината начала занятия с инженерно-техни
ческими работниками акционерного общества 
ММК по правильной и экологически грамотной 
эксплуатации оборудования. Первый урок был 
проведен 10 февраля с эксплутационниками 
первого агломерационного цеха заместителем 
начальника службы В. М. Прядкиной. Специа
листы агломерационного дела познакомились 
с.в новым законом об охране окружающей сре
ды! Кроме того, им была дана информация о 
возможных промвыбросах с агрегатов цеха, об 
основных источниках загрязнения атмосферы, 

Решили держаться сообща 
Сегодня вопрос ставится жестко: выживет ли 

отечественная черная металлургия в конкурент
ной борьбе с западноевропейскими, американ
скими, азиатскими и прочими производителями 
металлопродукции? Ученые просчитывают все* 
возможные варианты удержания отрасли на пла-v 
ву, прогнозируют состояние металлургического' 
оборудования на ближайшие 5-10 лет, но, ве 
роятно, на днях в Магнитогорске сделан один из 
необходимых шагов к реальному оздоровлению 
металлургии. 

Есть такая народная притча о сыновьях, кото
рых отец учил жить, подавая им на излом сначала 
веточку, затем пучок веток. "Если держаться с о 
обща, — говорил мудрец, — то никакие напасти 
не будут вам страшны". Прокатчики СНГ решили' 
держаться сообща. Но к этому решению они 
пришли, вряд ли вспомнив волю древнего муд
реца, а скорее движимые естественным желани
ем выжить в этом трудном мире, улучшая при 
этом качественные показатели своей работы, а 
впоследствии и количественные. 

Съехались на учредительный съезд ассоциа
ции прокатчиков специалисты многих городов • 
СНГ: Темир-Тау, Челябинска, Старого Оскола, 
Череповца, Новокузнецка, Екатеринбурга, Перво
уральска и, конечно же, Магнитогорска. Вопросы 
бытия волнуют не только производственников, но. 
и ученых мужей из НИИ, проектных институтов1, 
вузов. Наш город, в общем-то. не планировался 
для проведения этого форума, инициатива исхо
дила от металлургов Карагандинсксо метком-
бината.И, 'если б не разыгравшаяся там траге» 
дия,все могло быть иначе. 

На съезд приглашались прокатчики всех заво- • 
дов СНГ, но из стрэн ближнего зарубежья о т 
кликнулись только ильичевцы, а жаль.Для ч л е - ' ' 
нов ассоциации, по мнению председателя ф о р у - ; 
ма руководителя ТОО "Корпорации производите- • 
лей черных металлов" Чермета Л. Радюкевича, * 
горизонты открываются необозримые. Судите 
сами. Целью создания и деятельности этой орга
низации является объединение творчес
ких, интеллектуальных и организацион

ных у с и л и и с п е ц и а л и с т о в - п р о к а т ч и 
ков д л я содействия техническому про 
грессу прокатного производства. Задачи не п о 
спевают за целью, хотя устремлены в будущее. 
Это и организация обмена опытом, и взаимной 
информации между учеными и специалистами 
предприятий, и пропаганда научно-технических 
достижений, *i организация изучения и обобще
ния достижений науки и техники в области про
катного производства, и содействие в их исполь
зований, на практике, участие в определении 
приоритетных задач, требующих комплексной 
разработки, создание новых технологий и обору
дования. 

Загоревшись новыми идеями, участники съез
да дружно проголосовали за создание ассоциа
ции. Выбранный после голосования президиум во 
главе с отсутствующим по уважительным причи
нам председателем Комитета металлургии Рос
сийской Федерации 0. Сосковцом собирается 
работать на общественных началах и вовсе не 
планирует набирать штат, создавать отделы. Д о -

; .полнйтельно к исполнению своих непосредст
венных обязанностей на предприятиях и в у ч 
реждениях руководители вновь созданной 
структуры несут ответственность за выполнение 
основных задач ассоциации, обеспечивают вы
полнение принимаемых решений. 

Естественно напрашивается вопрос: что явля
ется основанием для вступления в ассоциацию 
прокатчиков? Личное заявление гражданина, 

' коллектива предприятия, НИИ, проектного инс
титута, Вуза о желании стать рановправным ч л е -

- ном союза плюс небольшой вступительный 
взнос. Его размеры: для комбинатов—20 тысяч 
рублей в уставный фонд и ежегодный взнос 200 
тысяч. Д л я заводов—10 тысяч и 100 тысяч р у б 
лей соответственно. 5- и 50 тысяч будут платить 
концерны, комитеты, ассоциации, научно-иссле
довательские институты и проектные организа
ции. 2 и 20 тысяч для вузов. 50 и 300 рублей 
для индивидуальных членов. 

Участники совещания дружно принимают и 
устав. Иного пути для металлургов пока нет. 

областного управления социальной защиты. 
Кстати, там же (в Челябинске) Юрий Михайло
вич, между делом, отыскал остатки гуманитар
ной помощи, предназначенной для Магнитогор
ска, но так и не дошедшей до нас. Об этом не
обходимо сказать, потому что помощь состоит 
из 35—40 коробок с медикаментами. За гру
зом будет послан транспорт. 

Как нам с о о б щ и л начальник экологи
ческого отдела администрации Сергей Ципорин, 
в 1992 году произошло снижение валовых вы
бросов на 124 тыс. тонн по ММК, на 250 тыс. 
тонн по цемзаводу, на 55 тыс. тонн по калибро
вочному и на 25 тыс. тонн по метизно-метал
лургическому заводам. 

Индекс загрязнения снизился, по сравнению 
с 1991 годом, на 36 единиц. 

Но это не должно успокаивать: максималь
ные концентрации остаются высокими и дости 
гают по бензапирену — 164 предельно допу 
стимых концентраций, железу — 14 ПДК, 
свинцу — 12, меди — 7, марганцу — 2, бен
золу — 32, ксилолу — 1,5, этилбензолу — 
2,4, стиролу — 62,5, серной кислоте — 2 ПДК. 

Центр общественных связей 
т е л . 7-95-225. 

приведены примеры нарушений технологии, в 
результате которых были допущены превыша
ющие допустимые пределы выбросы промыш
ленных отходов. 

Такие занятия экологическая служба провез-
дет во всех предприятиях, входящих в акцио
нерное общество. 

Мастер по пирогам 
В десятой столовой комбината работает кон

дитером Татьяна Владимировна Тарасова. Она 
занимается приготовлением теста и выпечкой 
пирогов, булочек, слоек и т д . Мы с удовольст
вием покупаем изделия Татьяны Владимировны 
не только на обед, но и домой. Прежде всего -
- это относительно недорогая и сытная про
дукция, но главное - приготовлено все очень 
вкусно, просто по-домащнёму. Не у каждой 
хозяйки сдоба получается'такой пышной и кра
сивой. 

Видимо, понимая трудности нынешней жиз 
ни, Татьяна Владимировна старается пригото
вить свои пироги с недорогой, но полезной и 
питательной начинкой: рыбой, картошкой, по 
видлом. Причем продукты /тля начинки, как 
правило, - из подсобных хозяйств комбината, а 
значит - тоже относительно недороги. 

От всего сердца благодарим мастера своего 
дела Тарасову за заботу о женщинах, которые 
приходят обедать в десятую столовую. 

Л . И М А Н Г У Л О В А , 
А Х О комбината 

Только повышение уровня качества продукции, 
поставка его в соответствии с требованиями 
внешнего рынка, длячего объединяются усилия 
не только специалистов-прокатчиков. Ранее с о 
зданы аналогичные организации у доменщиков, 
сталеплавильщиков, калибровщиков. ' 

— А какова видится связь между.ассоциаци
ями сталеплавильщиков и прокатчиков?—с т а 
ким вопросом я обратился к заместителю пред
седателя правления созданной только что орга
низации Л. Радюкевичу. И .получил ответ: 

— Связи сталеплавильщиков и прокатчиков 
чисто технологические. Каждая из ассоциаций 
будет работать над проблемами свсГего произ
водства, но если будут возникать вопросы,кото-
рые мы не сумеем, решить без помощи стале
плавильщиков, то буДеМ выходить на их форумы 
со своими сообщениями, просьбами.-

— Предполагаемая работа правления на б л и 
жайшее время? 

— К концу года мы должны подготовить 
большой съезд прокатчиков, устроить обмен 
мнениями по различным вопросам. 

— К числу различных, вероятно, .будут отно
ситься вопросы реконструкции и строительства 
металлургических агрегатов. Как ассоциация 

•прокатчиков сможет повлиять на строительство 
стана 2000 горячей, а в последующем — холод
ной прокатки? 

— Ассоциация посмотрит, чтобы проект стана 
2000 холодной прокатки отвечал, требованиям 
сегодняшнего, и, самое главное,' завтрашнего 
дня. Чз< т ь участников съезда ознакомится^: про
ектом и выскажет свое мнение по данному воп
росу. Президиум и дальше намерен использо
вать опыт специалистов отрасли для выработки 
грамотных и разумных решений по всем вопро
сам. 

На этом можно было бы поставить точку. Но 
каково мнение приглашенных о съезде и о новой, 
необычной для нас общественной структуре? 

Начальник группы прокатного отдела Ленгип-
ромеза Л. Бухман: 

—Съезд прошел активно при участии специа
листов как проектных институтов.так и метал-

Про свет и тьму 
Не приведи Господь в выходные дни в вашей 

квартире прорваться трубе или отключиться элект
роэнергии — любой магнитогорец скажет: тогда 
вряд ли до кого докличешься, и не всякий тебе п о 
может. Знаю об этом и по собственному опыту. 

Года два назад это было. Засорилась канализа
ция. Соседей заливаем, у самих масса неудобств. 
Вызываю аварийку — дело в воскресенье было. 
Весьма недовольная бригада-из трех подвыпивших 
"специалистов" запросила с учетом "особо трудных 
условий предстоящей работы" две бутылки водки. А 
время было "талонное" — лишней водки что назы
вается днем с огнем-не найти: телемастеру — 
пбл-литру, сантехнику — тоже предпочтительнее 
натуральным продуктом. Вот и они туда же. Ну не 
оказалось у меня нужного количества спиртного. "А 
это уж, хозяюшка, твои проблемы, только деньгами 
мы не возьмем", — заулыбались детины, показывая 
мне свои широченные спины. 

Дело это прошлое. Может, сегодня все уже по -
новому стало? И о человеке-жильце стали забо
титься? 

Февраль года нынешнего. В доме тридцать по 
проспекту Пушкина в субботу утром пропало 
электричество. Вызывают жильцы аварийку. Да 
только напрасно: неисправность не нашли, и подвал 
заперт — может, там что случилось. (Хотя так же 
так — а вдруг пожар или потоп?) К счастью в про
шедшую субботу в этом доме на главной улице 
левобережья ничего подобного не произошло. Н е 
сколько десятков квартир остались без света. И 
всего-то. ; . • 

Понедельник. По сигналу аварийной службы 
приходили "на дом" свои домоуправленческие 
электрики. Весь день ходили, искали. Но в резуль
тате электричество появилось не во всех подъездах. 
Без света остались жильцы седьмого и восьмого 
подъездов. А тут как раз у электриков смена за 
кончилась. 

— Подумаешь, еще одну'ночку без света про
ведут. Опять же выспятся хорошенько. А уж утро 
вечера мудренее, — примерно таким мрг быть ход 
мыслей специалистов по электричеству, покидав
ших свой аварийный пост. ••• . 

Понедельник. За окнами сгущались сумерки,, 
сгущались они и в седьмом—восьмом подъездах 
злосчастного дома. Уже через час они грозили пре
вратиться в кромешную тьму. А сейчас, говорят, и 
по освещенным местам ходить небезопасно. 'Что 
делать?" — вопрошали жильцы в Никуда: у "ава
рийщиков" они уже "засветились" — позови — не 
приедут; своих электриков и след простыл. Позво
нили в редакцию. 

Да и мне оставалось только на следующее утро 
оповестить обо всем происшедшем исполняющую 
обязанности домоуправляющей. Та, поскольку че 
ловек новый, сильно удивилась известию о несча
стии жильцов, и с того момента уже не спускала 
глаз с дома. 

Во второй половине вторника до редакции д о л е 
тела радостная весть электрика Нестеровой: место 
замыкания найдено, и часа через полтора будет 
свет. Да уж, не пройдет и полгода. 

...Вечер. На улице темнеет. Телефонного' звонка 
из дома тридцать по проспекту Пушкина пока не 
слышно. Может свет дали, а может^телефонная 
связь нарушилась?.. • . 

Т. Г Е Р А С И М О В А . 

лургических заводов. Безусловно, он сыграет по
ложительную роль в становлении прокатного 
производства, расширении связей металлургиче
ских заводов и проектных организаций , 

Главный прокатчик Ос'кольского электроме
таллургического комбината Г. Лысое: 

— Это совещание несколько запоздало, не. 
несомненно, оно необходимо. Ассоциация по 
зволит повысить профессиональный уровень 
прокатчиков, будет способствовать взаимообме
ну опытом между специалистами предприятий. 

Единственная женщина на съезде — заведу
ющая лабораторией АО "Черметинформация" Л. 
Никитина: 

— Правление ассоциации будет искать новые 
способы улучшения работы отрасли, и мы, на
сколько возможно, будем помогать ' решению 
поставленных задач.АО 'Черметинформация" на
чинает в 1993 году издание "Вестника" Комитета 
металлургии Российской Федерации, рассчитан
ного на широкий круг деловых людей: руководи
телей предприятий и организаций, специалистов 
отрасли, связанных с производством и потребле
нием металлов и металлопродукции, а также 
предпринимателей, работающих на рынке ме
таллов. 

Главными направлениями публикаций в "Вест
нике" Комитета металлургии Российской Ф е д е 
рации являются: основные решения и програм
мные вопросы отрасли; деятельность Комитета, 
металлургических предприятий; ассоциаций и 
зарубежных фирм; состояние рынка металлов и 
сырья, движение цен по странам и регионам, но 
менклатура продукции черной и цветной метал
лургии; экономическая и социальная политика, 
инвестиции;акционирование и приватизация; 
маркетинг и менеджмент; юридические кон
сультации... Мы надеемся, что "Вестник" поможет 
металлургам получать новую информацию для 
организации и развития деятельности на пред
приятиях, внутреннем и внешнем рынках, нала
дить деловые связи с нужными вам партнерами. 

...Официальная часть съезда закончена. Про
катчики России знакомятся с производством 
ММК. 

Г. П О Г О Р Е Л Ь Ц Е В 


